

## CONFERENCE

**Conférencier :** Prof. Cristiano Roque Antunes Barreira

**Organisateurs :** Alexandre Mathys

### BCMACS (CEO&GS)

## De la phénoménologie du Combat Corporel à la Psychologie des Arts Martiaux et Sports de Combat : une approche transculturelle.

**26 novembre 2024 15h00-16h30 (GMT+1)**

<https://unil.zoom.us/j/91662450684>

### Résumé

Bien que la sphère psychologique ait toujours été mise en avant dans les arts martiaux et les sports de combat, ce n'est que maintenant que la psychologie s'intéresse aux spécificités du phénomène combatif. Mais qu'est-ce que le combat au corps à corps ? Quelles sont ses manifestations ? S'agit-il de pratiques violentes ou non ? Qu'exigent-elles du pratiquant ? Quelles expériences pourraient être communes aux différentes cultures martiales ? Peut-on s'attendre à un développement psychosocial dans le cadre de la pratique d'un art martial ? Telles sont quelques-unes des questions que la conférence abordera.

### Courte biographie

**Cristiano Roque Antunes Barreira** est Professeur Titulaire à l'Université de São Paulo (Brésil), à l'École d'éducation physique et sportive de Ribeirão Preto (EEFERP-USP) et directeur de thèse dans les programmes de troisième cycle en Psychologie (FFCLRP-USP) et en Éducation Physique (EEFERP-USP). Il a été président de l'ABRAPESP, l'Association Brésilienne de Psychologie du Sport (2017-2019) et directeur de l'EEFERP (2017-2021). Il est actuellement professeur invité à l'Université Paris-Cité en tant que chercheur CAPES et FAPESP. Ses recherches portent sur les thèmes de l'écoute, de la corporéité et des Arts Martiaux et Sports de Combat, notamment dans une perspective phénoménologique classique.

## CONFERENCE

**Speaker:** Prof. Cristiano Roque Antunes Barreira

**Organizer:** Alexandre Mathys

### BCMACS (CEO&GS)

## **From the phenomenology of Combat Corporel to the Psychology of Martial Arts and Combat Sports: a transcultural approach.**

**Novembre 26th 2024 15h00-16h30 (CET)**

<https://unil.zoom.us/j/91662450684>

### Abstract

Although the psychological sphere has always been at the forefront of martial arts and combat sports, it's only now that psychology is taking an interest in the specifics of the combative phenomenon. But what is hand-to-hand combat? What are its manifestations? Is it violent or non-violent? What do they demand of the practitioner? What experiences might be common to different martial arts cultures? Can we expect psychosocial development from the practice of a martial art? These are just some of the questions the conference will address.

### Short Bios

**Cristiano Roque Antunes Barreira** is a Full Professor at the University of São Paulo (Brazil), Ribeirão Preto School of Physical Education and Sport (EEFERP-USP) and thesis director in the postgraduate programs in Psychology (FFCLRP-USP) and Physical Education (EEFERP-USP). He was president of ABRAPESP, the Brazilian Association of Sport Psychology (2017-2019) and director of EEFERP (2017-2021). He is currently a visiting professor at Université Paris-Cité as a CAPES and FAPESP researcher. His research focuses on the themes of listening, corporeality and Martial Arts and Combat Sports, notably from a classical phenomenological perspective.